



L'Argent

Charles Péguy, éd. Allia, 112 pages,
3,10 euros.

Ce bref essai, paru en 1913 dans les célèbres *Cahiers de la Quinzaine*, la revue de Péguy, est un véritable réquisitoire contre l'ère moderne du tout-économique qui s'esquisse sous les yeux de l'écrivain... et perdure plus que jamais aujourd'hui. Voyant poindre « *cette mécanique inflexible* », Péguy pressent la crise, le règne absolu de l'argent et de la bourgeoisie qui obsède, corrompt. De manière prémonitoire – et si actuelle –, il décrit ainsi la mutation irréversible des valeurs humaines fondamentales, remplacées par l'appât du gain. Ce qui ne peut qu'être l'annonce à terme, selon lui, d'un « *nauffrage* » spirituel à venir...